

país. Es por su situación central en Europa y también porque el Marxismo de Moscú no desprecia ya las *victorias morales*. Si Suiza, que en 1934 habló en nombre de la consciencia universal, otorgara hoy a los soviets el *satisfecit*, éstos se sentirían aliviados. Y Georgia perdería el más valiente defensor de sus derechos. *Georgia* ha sido la palabra terrible con que se le ha cerrado la boca a Litvinoff cada vez que se ha atrevido a hablar de imperialismo o de respeto a los tratados o de pacifismo.

Quiérase o no, el soviétismo irá reformándose poco a poco, fuera del cuadro marxista, por razones morales.

No pienso que todo sea mentira en la próxima nueva constitución de la U. R. S. S. Hay artículos del proyecto que no se prestan a escamoteos. Ejemplos:

Artículo 132. «El servicio militar es un deber de honor.»

Artículo 133. «La defensa de la patria es un deber sagrado.»

¡Que Suiza, Holanda y las otras naciones que hasta ahora han sabido defenderse, perseveren en el cumplimiento de ese *deber sagrado* de que hablan los mismos enemigos jurados de todas las patrias!

* * *

La Dotación Carnegie para la Paz ha hecho traducir al español y repartir el precioso libro de Norman Angell intitulado *La Paz y el Pueblo*. El ilustre autor lo ha escrito después de hacerse esta pregunta: «Suponiendo las peores condiciones; suponiendo que ciertas naciones estén decididas a hacer la guerra, que sus declaraciones de paz no valgan ni el papel en que están escritas, y que la Sociedad de las Naciones sea un desierto o una farsa: suponiendo

todo esto, ¿qué resolución política seguiremos vez de aminorarlo?»

Y el lector llega a pensar que para organizar la Sociedad biera estar organizada para impartir justicia.

A otra conclusión que conducía el autor, *La Grande Illusion*, interpretación marxista de la guerra y el capitalismo a todo trance, dice: «La doctrina marxiana de la guerra, es la causa única de la sencillez errónea y política que no puede entender el problema de la proposición m...

Estoy seguro de que se quedará convencido de la fuerza en favor de l...

El conocidísimo profesor Samuel G. Blythe, hizo la siguiente afirmación:

«La más ruidosa doctrina de politiquería que ha afectado al pueblo de los Estados Unidos en pocos días con la elección de un demócrata, convocando a los candidatos para la presidencia del país. Ha terminado en la forma en que toda...